



**L**a Asociación de Cofradías de Semana Santa lleva más de medio siglo velando por una tradición arraigada en el subconsciente colectivo desde hace cerca de quinientos años. Declarada Bien de Interés Turístico Regional desde hace dos décadas, la Semana Santa ciudadrealeña cuenta con la fe de más de 20.000 hermanos cofrades repartidos en las 24 Hermandades de la capital. Algunas de ellas, datan del año 1600 por lo que se trata de una festividad con solera, convertida en una de las tradiciones más afianzadas entre sus ciudadanos.

La Semana Santa en Ciudad Real comparte estilos y es por eso por lo que resulta una de las costumbres religiosas más importantes de la provincia solamente compitiendo con la siempre popular de Calzada de Calatrava. En la capital manchega convergen tradiciones en equilibrio y en medio de la llanura manchega el visitante, creyente o no, puede encontrar la sobriedad semanastera castellana con los múltiples desarrollos ornamentales de la festividad sevillana.

**Emilio Martín Aguirre, presidente de la Asociación de Cofradías**, considera que la mejor definición para la Semana Santa de la ciudad es "mezcolanza de estilos" en el que "el barroco se concibe de una manera distinta conformado una imagen de la Semana Santa que respeta la fe, la fiesta religiosa con la alegría o la ilusión de miles de personas que acompañan a las imágenes de las distintas cofradías".

Para **Martín Aguirre** esa Semana Santa debe incorporar novedades todos los años con el fin de que pueda resultar llamativa tanto para los que vienen de fuera como para los que cada edición la viven con fuerza. En 2005, con la colaboración del Ayuntamiento de Ciudad Real, las co-

fradías estrenan portada de Guardapasos que está ubicado en la calle Quevedo.

Como es tradicional desde el siglo XVII y XVIII la Semana Santa en Ciudad Real no lleva un orden cronológico en función de los momentos de la Pasión. Muy al contrario las imágenes se van sucediendo en función de otros criterios y eso da una nota más colorista y llena de variedad. A pesar de ello año tras año se repite la misma cadencia de pasos silenciosos y las mismas figuras en distintas actitudes asoman a las calles de la ciudad.

El primero de los días, el **Domingo de Ramos (20 de marzo)**, iniciará los pasos procesionales con *la Cofradía de Las Palmas* que este año protagoniza el cartel de Semana Santa y que representa la imagen de Cristo a lomos del borriquillo más conocida como el Misterio de la Entrada en Jerusalén, talla que realizó José Rabasa Pérez. Como novedad incorpora la restauración de un la imagen de un niño hebreo que acompaña a Jesús en su entrada a Jerusalén.

El Prendimiento ocupa la tarde de ese mismo domingo y también "a costal" se lleva la imagen que representa el momento en el que Jesús es prendido por los soldados romanos. Se trata de una de las cofradías más nuevas de Ciudad Real, fundada en 1999 bajo el nombre *Hermandad del Prendimiento de Jesús Cautivo y María Santísima de la Salud* pero de las más numerosas en participación.

El **lunes (21 de marzo)** solamente sale a las calles *el Cristo de la Buena Muerte* que cierra el cortejo de fieles que durante la tarde van realizando un recorrido por las distintas estaciones penitenciales, iniciando los pasos de Jesús por las principales parroquias de la ciudad.